

LA IMPORTANCIA Y EL VALOR DE CADA MIEMBRO

Romanos 15:14

INTRODUCCIÓN:

Las partes de una célula humana

Las células humanas son fábricas en miniatura complejas, y tienen partes dedicadas para realizar funciones específicas. los componentes principales:

1. La cáscara exterior:

- **Membrana plasmática:** Esta es la frontera de la célula, una membrana semipermeable delgada pero resistente que controla lo que entra y sale de la célula. Es como un guardia de seguridad que solo deja entrar materiales autorizados.

2. El centro de mando:

- **Núcleo:** Este es el cerebro de la célula, que contiene el material genético (ADN) responsable del crecimiento celular, la división y la producción de proteínas. **Es como el plano y el manual de instrucciones de todo lo que hace la célula.**

3. El citoplasma:

- **Citosol:** Este es el líquido gelatinoso que llena la célula donde tienen lugar la mayoría de las actividades celulares. **Es como el piso de la fábrica donde operan todas las máquinas.**
- **Organelos:** Estas son las estructuras especializadas diminutas dentro del citoplasma, cada una con una función específica. Algunos de los más importantes incluyen:
 - **Mitocondrias:** Las centrales eléctricas de la célula, que **generan energía** (ATP) para alimentar sus actividades.
 - **Retículo endoplásmico (RE):** Una red de membranas involucradas en la síntesis y el transporte de proteínas. **Es como una cinta transportadora para materiales.**
 - **Aparato de Golgi:** Empaqueta y modifica las proteínas producidas por el RE para su secreción o uso dentro de la célula. **Es el toque final y el centro de distribución.**
 - **Ribosomas:** Pequeñas máquinas fabricantes de proteínas responsables de leer las instrucciones del ADN y ensamblar proteínas.
 - **Lisosomas:** El vertedero de la célula, que descompone los materiales desgastados y los productos de desecho.

4. El marco:

- **Citoesqueleto:** Esta red de fibras de proteína proporciona soporte estructural, ayuda al movimiento celular y ayuda a posicionar los orgánulos. **Es como los huesos y los músculos de la célula.**

Todas las partes que componen la célula son críticas para su funcionamiento y todas trabajan aportando lo que cada parte necesita beneficiando al cuerpo. Todas las partes son importantes una no puede ser sin la otra.

Así es el cuerpo de Cristo, cada miembro tiene una función y todos los miembros son importantes.

PROPOSICIÓN:

Hoy veremos el sorprendente valor de cada creyente y su importancia para la edificación de la iglesia del Señor. Son tres partes: la bondad, el conocimiento y la capacidad para amonestar

Leer texto

Romanos 15:14 *En cuanto a ustedes, hermanos míos, yo mismo estoy también convencido de que ustedes están llenos de bondad, llenos de todo conocimiento y capaces también de amonestarse los unos a los otros.*

CONTEXTO:

Pablo habla del ministerio de Cristo desde el verso 1 al 13, luego se mueve al ministerio del creyente en el v. 14 y desde allí en adelante se enfoca en su ministerio como apóstol a los gentiles. Hoy nos enfocamos en el ministerio de todos los creyentes.

CUERPO:

1. Porque Mostramos bondad

v. 14 En cuanto a ustedes, hermanos míos, yo mismo estoy también convencido de que ustedes están: llenos de bondad,

Explicación

En cuanto a ustedes, hermanos míos

Se refiere a ellos como: ustedes, hermanos míos. Los creyentes de la iglesia en Roma. Es bueno identificar a quienes exactamente se está refiriendo, siendo que en versos anteriores ha hecho distinción entre los que son fuertes en la fe y los que son débiles en la fe.

Miremos lo que dice en 1:5-7 donde usa dos veces el pronombre “ustedes”. Luego en los versos 8-13 su deseo de verlos, de ministrarlos y de ser ministrado por ellos. Y en el v. 15 su deseo de anunciarles el evangelio.

yo mismo estoy también convencido esto coincide con lo que dice en el capítulo uno. No es que les ha estado hablando algo nuevo para ellos, sino que está esclareciendo el mensaje del evangelio para un mayor entendimiento. Y al decir está frase, que está convencido, es para afirmarlos, los felicita y los anima a que vean en ellos, lo que él también ve y pasa a describir la capacidad que ya tienen.

Pablo ahora cambia el enfoque de lo que ha estado enseñando y se refiere a su labor como ministro a los gentiles, y comienza refiriéndose a lo que ve en ellos. La capacidad de ministrarse porque están llenos de todo lo que se necesita para la edificación mutua.

de que ustedes están llenos de bondad, según esto los caracteriza la bondad. Bondad, describe una cualidad moral caracterizada por un interés en el bienestar de otros. (BDAG). El sentido de la palabra que usa Pablo es de estar completo en cada aspecto. (*mestoi*)

Cuanta bondad ve Pablo en los hermanos de la iglesia en Roma, una bondad que los llena. ¿Porque los ve así? Aunque se considera que estas palabras son una formalidad de parte del apóstol, pero podemos también ver que dicen mucho acerca de la descripción de una iglesia cristiana. Creo que va más allá de un saludo o una frase educada para hacer sentir bien a los romanos. Ya lo vimos en el capítulo uno como se refiere a ellos justo antes de comenzar a enseñarles de la justificación por la fe.

Así que estos hermanos están llenos de bondad, lo cual indica también devoción, piedad, generosidad. Tienen como norma la regla de oro, así como Timoteo, que no tenía como meta buscar lo suyo propio, sino lo de los demás. Servir es el lema que caracteriza a quien está lleno de bondad.

Esto es la obra de Dios en la vida de quien él llama, regenera y salva. Miremos lo que dice Pablo a los efesios en **Efesios 2:10** «Porque somos hechura Suya, creados en Cristo Jesús para hacer **buenas obras**, las cuales Dios preparó de antemano para que anduviéramos en ellas.» las buenas obras preparadas por Dios son esencia como las obras que hizo Jesucristo en Su ministerio terrenal. Anunciar el reino de Dios, evangelismo, lavar los pies a los discípulos, amor unos a otros. En resumen es una vida dedicada a servir al prójimo, en especial a los de la familia de la fe.

Dios preparo esas obras para que anduviéramos en ellas. Así que para que así sea, tiene que ser que nos llenó de bondad. En nosotros no había bondad, la bondad que ahora tenemos es la que él puso en nosotros, cuando nos dio vida porque estábamos muertos. Solo un muerto puede recibir vida, sino no está muerto. Miremos en **Efesios 2:4-7** «Pero Dios, que es rico en misericordia, por causa del gran amor con que nos amó, **5** aun cuando **estábamos muertos** en nuestros delitos, **nos dio vida** juntamente con Cristo (**por gracia ustedes han sido salvados**), **6** y **con Él nos resucitó** y **con Él** nos sentó en los lugares celestiales en Cristo

Jesús, 7 a fin de poder mostrar en los siglos venideros las sobreabundantes riquezas de Su gracia por Su bondad para con nosotros en Cristo Jesús.»

La bondad de Dios ha sido derramada en nosotros a través de la obra redentora en Cristo Jesús. la fuente de nuestra vida es Cristo, la vida que ahora se manifiesta en nosotros es la de Cristo, estamos en Cristo. tenemos la mente de Cristo, el Espíritu Santo produce en nosotros tanto el querer como el hacer por Su buena voluntad.

Gálatas 5:22 «Pero el fruto del Espíritu es amor, gozo, paz, paciencia, benignidad, bondad, fidelidad»

Es consistente el lenguaje de Pablo en cuanto a la plenitud de Dios en la vida del creyente, por tanto, cuando le dice a los romanos que él está convencido que ellos están llenos de bondad, de conocimiento y que son capaces de amonestarse unos a otros, es más que solo palabras de aliento para quedar bien con ellos, son palabras poderosas y de mucha importancia si nos detenemos a observar.

Así usted que está en Cristo, lo que ha recibido no es un pase para formar parte de un grupo religioso, usted ha sido puesto en Cristo, no como cuando se pone un adorno en un árbol de navidad, sino como si fuera parte misma del árbol al punto que no se puede diferenciar. Usted está en Cristo y también está lleno de bondad.

Y este llenos se refiere a estar completos, la plenitud de Dios en el creyente habla de estar completo. A usted no le falta nada si usted está en Cristo Jesús.

Ahora está bondad no fluye por si sola desde su corazón, se manifiesta cuando usted obedece la palabra del Señor y actúa conforme ella le dirige. Recuerde que está bondad que Dios ha puesto en usted, tiene que ver con obrar a favor de su prójimo. Usted viene a tomar un segundo lugar para que su prójimo tenga la prioridad y se beneficie de su bondad. Usted tiene mucho para dar, su parte en la edificación del cuerpo de Cristo es muy importante.

2. **Porque tenemos conocimiento**

Texto *llenos de todo conocimiento*

Explicación

La palabra llenos en esta frase es: estar conteniendo mucho o tanto como sea posible. En este caso se refiere a una acción ya completada y que ha sido hecha a su favor.

Esto es importante, porque el conocimiento en el creyente no depende de su capacidad de estudiar o su preparación profesional.

Una persona se refería en una ocasión a cuanto su sobrino pudiera hacer para el Señor si tan solo fuera salvó, siendo que era un genio.

Pero es una contradicción pensar así, porque el hombre por sí mismo no puede aportar nada de valor espiritual y nada de conocimiento de Dios sino es porque el Espíritu Santo le ilumine para comprender las verdades de Dios.

Miremos un texto que afirma esto en **1 Corintios 1:18–19 (NBLA)** — **18** Porque la palabra de la cruz es necesidad para los que se pierden, pero para nosotros los salvos es poder de Dios. **19** Porque está escrito: «DESTRUIRÉ LA SABIDURÍA DE LOS SABIOS, Y EL ENTENDIMIENTO DE LOS INTELIGENTES DESECHARÉ».

1 Corintios 1:26–29 Pues consideren, hermanos, su llamamiento. No hubo muchos sabios conforme a la carne, ni muchos poderosos, ni muchos nobles. **27** Sino que Dios ha escogido **lo necio del mundo** para avergonzar a los sabios; y Dios ha escogido **lo débil del mundo** para avergonzar a lo que es fuerte. **28** También Dios ha escogido **lo vil y despreciado** del mundo: lo que no es, para anular lo que es, **29** para que nadie se jacte delante de Dios.

1 Corintios 2:1–5 Por eso, cuando fui a ustedes, hermanos, proclamándoles el testimonio de Dios, **no fui con superioridad de palabra o de sabiduría**. **2** Porque **nada me propuse saber entre ustedes excepto a Jesucristo**, y Este crucificado. **3** Estuve entre ustedes con debilidad y con temor y mucho temblor, **4** y **mi mensaje y mi predicación no fueron con palabras persuasivas de sabiduría**, sino con demostración del Espíritu y de poder, **5** para que la fe de ustedes no descansa en la sabiduría de los hombres, sino en el poder de Dios.

1 Corintios 2:14–16 «Pero el hombre natural no acepta las cosas del Espíritu de Dios, porque para él son necesidad; y no las puede entender, porque son cosas que se discernen espiritualmente. **15** En cambio, el que es espiritual juzga todas las cosas; pero él no es juzgado por nadie. **16** Porque ¿QUIÉN HA CONOCIDO LA MENTE DEL SEÑOR, PARA QUE LO INSTRUYA? Pero nosotros **tenemos la mente de Cristo**.»

Tener la mente de Cristo es tener la capacidad de comprender la verdad de Dios, tenemos acceso al conocimiento del Dios santo. Podemos conocer la voluntad de Dios que es buena, agradable y perfecta. Esto a medida que buscamos vivir en santidad y dedicamos nuestros cuerpos al servicio de Dios y de Su iglesia, diciendo no al pecado y al mundo para tener limpio el corazón y así poder entender y comprender el conocimiento que se nos ha dado.

Efesios 3:16–19 « Le ruego que Él les conceda a ustedes, conforme a las riquezas de Su gloria, el ser fortalecidos con poder por Su Espíritu en el hombre interior; **17** de manera que Cristo habite por la fe en sus corazones. También ruego que arraigados y cimentados en amor, **18** ustedes sean capaces de comprender con todos los santos cuál es la anchura, la longitud, la altura y la profundidad, **19** y de **conocer** el amor de Cristo que sobrepasa el conocimiento, **para que sean llenos hasta la medida de toda la plenitud de Dios**.»

Llenos de todo conocimiento. El que le ayuda a recordar y a entender cómo usar la verdad de Dios es el Espíritu Santo. En hechos dice que no se preocupen cuando tengan que testificar porque el Espíritu Santo les dará que decir.

¿A quien le puede testificar usted de la verdad de Dios?

¿Que debe llenar su corazón de continuo? El conocimiento de la verdad. Allí está la inversión de su vida, ir a la Palabra de Dios. es originada en Dios, es autoritativa, perfecta y poderosa para transformar cualquier corazón.

Estaban llenos de bondad, llenos de todo conocimiento

3. **Porque Somos Capaces**

Texto *y capaces de amonestarse los unos a los otros*

Explicación

Amonestarse = advertir, aconsejar, instruir, enseñar

Capaces = ser aptos

Son suficientes, capaces para instruirse mutuamente

Un texto que claramente muestra esta capacidad se encuentra en Mateo 28:18-20, donde Jesús le da la gran comisión a sus discípulos. el origen de esta orden es Jesús mismo, es él quien los comisiona, la autoridad con que los comisiona es total. Los comisiona para que hagan discípulos. hacer discípulos es lo que pasa a describir en la gran comisión.

“toda autoridad...en el cielo y en la tierra”, y la gran comisión es: bautizándoles en el nombre del Padre y del Hijo y del Espíritu Santo. Y enseñándoles a guardar (obedecer) todo lo que les he mandado.

La capacidad de amonestarse mutuamente no procede de un atributo interior que posea el creyente, sino de una obra que el Espíritu Santo ha hecho en su vida, es una obra de gracia en todo creyente. No hay ni uno solo que no esté capacitado, si hay diferentes niveles y maneras de capacitación. La parábola de los talentos lo ilustra, 10-5 y 1 talento.

La parábola del sembrador ilustra de manera clara como cada creyente tiene la capacidad de dar fruto, unos al 30, otros al 60 y otros al 100 por uno (Mt. 13:8).

Col. 3:16 «*Qué la palabra de Cristo habite en abundancia en ustedes, con toda sabiduría enseñándose y amonestándose unos a otros con salmos, himnos y canciones espirituales, cantando a Dios con acción de gracias en sus corazones.*»

los grupos de hogar son un medio de la gracia de Dios para ministrarnos mutuamente. Nuestra relación como hermanos en la fe debe permitir llamar, desafiar y advertir a que haya cambio en nuestras vidas, porque nos importa. (llenos de bondad), porque sabemos cómo hacerlo (llenos de conocimiento) y siendo capaces de amonestarnos mutuamente.

Gálatas 6:1 Hermanos , aun si alguien es sorprendido en alguna falta, ustedes que son espirituales, **restáurenlo** en un espíritu de mansedumbre, mirándote a ti mismo, no sea que tú también seas tentado.

Efesios 4:15 «Más bien, al hablar la verdad en amor, **creceremos** en todos los aspectos en Aquel que es la cabeza, es decir, Cristo»

Colosenses 1:28 « A Él nosotros proclamamos, **amonestando** a todos los hombres, y **enseñando** a todos los hombres con toda sabiduría, a fin de poder presentar a todo hombre perfecto en Cristo.»

1 Tesalonicenses 5:14 Y os **exhortamos**, hermanos, a que **amonestéis** a los indisciplinados, **animéis** a los desalentados, **sostengáis** a los débiles y seáis pacientes con todos.

Hebreos 3:12–13 «Tengan cuidado, hermanos, no sea que en alguno de ustedes haya un corazón malo de incredulidad, para apartarse del Dios vivo. **13** Antes, **exhórtense los unos a los otros** cada día, mientras todavía se dice: «Hoy»; no sea que alguno de ustedes sea endurecido por el engaño del pecado.»

Hebreos 10:24–25 y consideremos cómo **estimarnos** unos a otros al amor y a las buenas obras, **25** no dejando de congregarnos, como algunos tienen por costumbre, sino **exhortándonos** unos a otros, y mucho más al ver que el día se acerca.

Nos podemos amonestar, porque estamos llenos de bondad, llenos de conocimiento y esto nos capacita para amonestarnos unos a otros

Así como la célula tiene muchas partes y cada una cumple una función en relación con las demás partes, todas trabajando en armonía y con un mismo propósito. Así, cada miembro es importante, en Cristo ha recibido vida, es una nueva criatura con capacidades sorprendentes de amar, cuidar, servir y edificarse mutuamente los unos a los otros para formar un cuerpo saludable y eficaz para cumplir el propósito para el cuál el Señor nos ha llamado. Es aquí, a una iglesia saludable donde muchos pueden acudir para ser ministrados y edificados en amor.